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COORDENADORIA DO CURSO DE MEDICINA 1 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL REI—UFSJ 2 
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 3 

Aos dezenove dias do mês de outubro de dois mil e quinze, às dezesseis horas e 4 
quinze minutos, iniciou-se a reunião do Colegiado, na sala 16, terceiro andar da 5 

biblioteca, no Campus Dom Bosco-UFSJ desta Universidade, conforme a 6 
convocação das professoras Rosa Gouvêa de Sousa, Coordenadora do Curso de 7 

Medicina e Cássia Beatriz Batista, Vice Coordenadora, reuniram-se os 8 
professores:Rosa Gouvêa de Sousa, Cássia Beatriz Batista, Joel Alves Lamounier 9 

e o discente,Gabriel dos Santos  Pereira.  Os  professores  ausentes,  10 
justificaram-se; Vivianne Aparecida Accarino Grobério,retorno ao médico devido a 11 

um problema de saúde, Priscila Totarelli Monteforte, neste mesmo horário, 12 
acontece um evento onde a mesma ministrará palestra.Informes: 1. Planejamento 13 

Estratégico: a coordenadoria do curso convidou todos os alunos da Medicina - 14 
CDB para uma reunião aberta de apresentação da proposta de gestão da nova 15 

coordenadoria e levantamento de sugestão que foram sistematizadas pelos 16 
alunos.O planejamento estratégico deverá continuar o Centro Acadêmico. 2. 17 

Violências: proposta de criação de grupo condutor para enfrentamentos a 18 
questões de violência com formação de grupos para discussões sobre violência 19 

contra mulheres, preconceitos raciais, religiosos e LGBTT fora e dentro da 20 
universidade, contando com o apoio da Pró Reitoria de Ensino (PROEN) e da 21 

Polícia Militar (PM) para um treinamento de conduta com os alunos na 22 
Universidade. 3. Normas Acadêmicas: criação de grupo condutor para 23 

acompanhar a implantação das normas acadêmicas no curso oferecendo 24 
esclarecimento sobre estas, monitoramento, conhecimento do sistema. 4.Criação 25 

de grupo condutor para implantar e acompanhar metodologias ativas no curso de 26 
medicina CDB; 5. Repasse de reunião com Pro-Reitoria de Ensino; No dia 27 

quatorze de outubro de dois mil e quinze, às quatorze e trinta horas, houve uma 28 
reunião dos professores do curso de Medicina, cito: Rosa Gouvêa de Sousa, 29 

Cássia Beatriz Batista e Sérgio Geraldo Veloso (parcialmente no início),com o Pró 30 
Reitor de Ensino, professor Marcelo Pereira de Andrade, esclareceu que o 31 

colegiado do curso tem autonomia para aprovar reformulações sobre os pré 32 
requisitos de disciplinas, indicar coordenações de eixos de períodos e é instância 33 

responsável pelo acompanhamento de projetos acadêmicos como Semana 34 
Acadêmica, PET, dentre outros. Houve a apresentação da carta proposta sobre a 35 

necessidade de criação de um núcleo de atenção aos estudantes do curso de 36 
Medicina; da necessidade de concurso e ampliação de vagas de professores 37 

diante da mudança do PPC, necessidade de alteração do sistema para acesso do 38 
curso, lembrando que o mesmo, não responde a demanda da matriz curricular da 39 

Medicina que têm módulos. Orientações sobre o papel do colegiado e da 40 
coordenação de curso e as observações também sobre o espaço físico e 41 

secretaria da Coordenadoria do curso de Medicina (CMEDI) foram pautadas, 42 
destacando a urgência de destinar uma sala específica para o CMEDI. 6. Semana 43 

Acadêmica:a semana acontecerá entre os dias 12, 13 e 14 de novembro de 2015, 44 
no Campus Dom Bosco. 7. Dia 28 de outubro e dia 13 de novembro de 2015:  no 45 

dia 28 de outubro haverá reposição de aula devido ao feriado do dia do servidor 46 
público que será comemorado no dia trinta de outubro de dois mil e quinze. No dia 47 
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13 de novembro de 2015 não haverá aula por motivo de semana acadêmica. 8. 48 

Visita do MEC. Na quarta, dia 14 de setembro fomos informados da visita do MEC 49 
sinalizada para os dias 26, 27 e 28 de outubro. Há providências a serem 50 

realizadas para esta visita institucional. SEGUIR CRONOGRAMA 9. Residência 51 
Médica, COREME; A Comissão de Residência Médica (COREME) é vinculada à 52 

Pró Reitoria de Pesquisa (PROPE), composta pelo: Coordenador, Vice 53 
Coordenador, um representante dos médicos residentes, um representante 54 

docente por programa de residência médica, um gestor municipal de saúde e 55 
cada membro tem um Suplente. São membros convidados: representantes da 56 

secretaria estadual de saúde de Minas Gerias e um representante discente da 57 
medicina da UFSJ. Os nomes que compõem atualmente a COREME são: 58 

Coordenadora: professora Rosa Gouvêa de Sousa, Vice Coordenador: professor 59 
Júlio Veloso, representante docente do PRM MGFC Bruno Amato, com suplente 60 

Gustavo Rocha, Gestor de São João del. Rei: professor Rodrigo Chávez Penha e 61 
suplente: professor Paulo Maurício de Oliveira Vieira. O curso de medicina 62 

deverá,ao seu término,ofertar cem novas vagas para Residência Médica,pois 63 
forma anualmente 100 médicos na graduação do CCO(60) e CD (40). 10.Semana 64 

de Recepção: criação de grupo condutor para realização da Recepção dos novos 65 
estudantes do curso por solicitação dos demais alunos da Medicina. A semana de 66 

recepção deverá acontecer semestralmente. 11. Núcleo Docente Estruturante 67 
(NDE): algumas questões deverão ser pautadas em reunião do NDE como os 68 

requisitos, internato, horário verde, horário por turno, Práticas de investigação 69 
científica. A participação dos coordenadores dos eixos curriculares será 70 

importante. 12.PET Saúde – Edital 2016 – 2017. Há um projeto sobre saúde da 71 
mulher em elaboração com os professores do curso de medicina: Rosa, Sergio e 72 

Cássia e deverá incorporar mais um professor do PIESC e da pediatria, 73 
provavelmente, todos vinculados a proposta temática. A coordenadoria do curso 74 

está aberta para apoio aos projetos que surgirem e para orientações necessárias, 75 
assim como divulgar e incentivar a participação do curso neste edital.  13. 76 

Reunião com docentes sobre normas acadêmicas. A coordenadoria irá marcar em 77 
novembro uma reunião pedagógica geral com os professores para discutir, 78 

esclarecer e difundir as normas acadêmicas da instituição; Itens de Pauta:1. 79 
Demanda de encargos didáticos: a coordenadoria solicitou aos professores do 80 

curso uma sugestão de seus encargos didáticos. O retorno desta solicitação 81 
tornou-se material de subsídio para um levantamento de necessidade de novos 82 

professores para implantar os dois próximos períodos do curso e ajustar 83 
adequações e deslocamento entre períodos dos professores atuais. As áreas com 84 

maior necessidade de encargos didáticos são: saúde da mulher, cirurgia, 85 
medicina de família e comunidade e psiquiatria. Além disso, coordenadoria enviou 86 

na semana passada a solicitação de carga horária para o próximo semestre para 87 
os três departamentos que atuam no curso. Nesse momento nos foi solicitado 88 

mudança de sala com a entrada de professores do DEMED para reunião ordinária 89 
do departamento. O colegiado se deslocou para o espaço interno da sala do 90 

DEMED/CMEDI. 2. Análise de documentos e solicitações encaminhadas por 91 
estudantes. Após lida a carta do CA de medicina que apresentava situações 92 

cotidianas na relação pedagógica e sobre as normas acadêmicas, considerou-se 93 
a relevância dos apontamentos que deverão ser pautados na próxima reunião 94 
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pedagógica de professores, bem como nos grupos condutores a serem criados, 95 

ações previstas no planejamento estratégico da coordenadoria já em 96 
andamento.Os demais documentos avaliados são em relação a reprovação de 97 

alunos em algumas unidades curriculares.De forma geral,os alunos expõem a 98 
situação de reprovação,solicitam soluções para minimizar perdas decorrentes 99 

dessa.Sobre reprovação,as normas acadêmicas preveem a realização de RER 100 
(Regime de Recuperação) para frequentaram as aulas e não alcançaram o 101 

aproveitamento mínimo na UC. E neste caso, o pré-requisito poderá ser quebrado 102 
se aprovado pelo colegiado a condição favorável do aluno em obter a 103 

aprendizagem na UC. O RER exige a realização da matrícula na UC antes do 104 
início desta. A carta enviada pelo aluno Bernardo Figueiredo Ottoni após conversa 105 

com a coordenadoria foi lida e considerada e a situação será encaminhada à Pró 106 
Reitoria de Apoio Estudantil (PROAE)para auxílio e acompanhamento da situação 107 

do aluno exposta no documento. Ainda que o aluno relate vontade de participar 108 
das aulas e ser estimulados por estas, sua infrequência, novamente, está alta. 109 

Assim, aguardaremos orientações da PROAE e seu pedido em relação à quebra 110 
de pré-requisito foi indeferido. Outro pedido encaminhado direto ao Colegiado foi 111 

da aluna Jéssica André Vilas Boas de quebra de pré-requisito para a disciplina de 112 
Fundamentos Cirúrgicos. Este foi deferida e a coordenação procederá a matricula 113 

deste. Dois processos de alunos foram enviados da PROEN para o Colegiado, a 114 
saber: Francielly Ramos Araújo e Bruno Matiello Gomes. Seguindo as orientações 115 

já expostas, a solicitação do aluno Bruno Matiello Gomes de quebra de pré-116 
requisito para a disciplina de Fundamentos Cirúrgicos foi deferida e a 117 

coordenação procederá a matricula deste. 118 
A solicitação de Francielly Ramos Araújo será avaliada depois da consulta sobre 119 

a atual frequência nas aulas desse módulo, que terminou no dia vinte e nove de 120 
outubro Módulo digestório-endócrino. A previsão de término está para o dia 29 de 121 

outubro de 2015. Os alunos Bruno Matiello Gomes e Francielly Ramos Araújo irão 122 
ser informados da decisão do colegiado que é a instância que acompanha 123 

processos desse caráter. Por fim, ressalta-se que é necessário esclarecer aos 124 
alunos do curso que em qualquer caso de reprovação sem a realização da RER, 125 

o atraso no curso é inevitável, já que o curso de medicina é integral e com carga 126 
horária extensa, gerando sobreposição de aulas por períodos diferentes. Mais 127 

uma vez, o colegiado aponta a urgência do sistema da universidade em se 128 
adequar ao modelo modular de ensino que requer abertura e fechamento das UC 129 

em períodos diferentes das graduações disciplinares, ou seja, durante o decorrer 130 
do período escolar. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião às dezoito 131 

horas e quarenta e cinco minutos da qual eu, Emiliane Cristina dos Santos, lavrei 132 
esta ata que, se for aprovada, será assinada por todos os presentes. São João 133 

Del Rei, 19 de outubro de 2015. 134 
Cássia Beatriz Batista 135 

Joel Alves Lamounier 136 
Rosa Gouvêa de Sousa  137 

Gabriel dos Santos Pereira (discente) 138 


